



Asociación de Universidades
GRUPO MONTEVIDEO

Formulario Para Presentar Actas de CA/ND

Nombre del CA/ND:	Comité de Desarrollo Regional
N° de reunión:	2da reunión de 2023
Fecha:	18 de agosto, 2023
Universidad donde se reúnen	Reunión por zoom
Universidades Participantes en la reunión Agregar: si el representante es titular o alterno	UBA: Marta Panaia Coordinadora UNER Néstor Dominguez Titular UNER Germán Orsini Titular UNNOBA Melina Yuln Alterna UNQ Cristina Carballo Titular UFRJ. Hipólita Siqueira UNT. Marta Casares UNS Ana Lía Guerrero Titular UNS María Emilia Estrada (alterna) UNL José Vigil Titular UFSP (Campinas) Humberto Miranda UFSM Mónica Elisa Dias Pons UNC J. M. Conrro UNC J.L. Navarrete UFSCar Neusa de Fátima Mariano UNICAMP (Campinas) Humberto Miranda UNR Oscar Bragos Titular UNNOBA Silvina Carrizo (titular) UNCH Jorge Larenas Salas UFRGDS Paolo Soares UDPR Alessandro Filla UNE Natalia Ríos (Paraguay) U de Brasilia. Flavia Motoyama Narita



Asociación de Universidades
GRUPO MONTEVIDEO

Universidades Ausentes en la reunión	UNLP: María Julia Rocca Titular UNIFESP Veneziano de Castro Araujo UFMG Fernanda Cimini UNSL Jorge Olguín US FJCH Marcos Prieto Mérida UFRJ. Marcos V. Torres Pereira UFMS Marco Antonio Verardi Fialho UNCH Jorge Tarf UNCY Javier Merino UNNE: Miguel Angel Baretto UdelaR Mauricio Tubio (titular) Anibal Nemes (alterno) UMA Anibal Amado Nunes UFRGDS Carla de la Torre UNSan Simón Bolivia Carlos Acevedo
Invitados	No hubo invitados externos al Comité
Sumario con agenda prevista	<ol style="list-style-type: none">1. Bienvenida a los nuevos miembros del Comité.2. Sede de la XIV va Bienal del Coloquio de Transformaciones Territoriales.3. XIII Bienal del Coloquio de Transformaciones Territoriales, en Paraná. Constitución del Comité en Comité científico de evaluación para publicación.4. Programación de actividades anuales y trienales según el Plan Estratégico5. Información sobre las últimas actividades del Observatorio Ciudad-Universidad6. Fijación de la fecha y lugar del próximo Encuentro del CDR.
Desarrollo de la reunión. Informe por Universidad, Informe de la coordinación, JJI, Escala Docente, Postgrado, agenda prevista, etc.	1. Bienvenida a los nuevos miembros del Comité Se dio la bienvenida a los nuevos representantes de la Universidad Nacional de Córdoba, y se hizo una breve presentación de todo el Comité para facilitar su conocimiento de los miembros



Asociación de Universidades
GRUPO MONTEVIDEO

2. XIV va Bienal del Coloquio de Transformaciones Territoriales.

El representante de la Universidad de Campinas Humberto Miranda presentó un ordenado power point, donde se fueron desarrollando y resolviendo cada uno de los temas que presenta la organización del Coloquio en Brasil

Se revisó el Lema del Coloquio “Desafíos territoriales ante amenazas y posibilidades latinoamericanas. Estrategias para reducir injusticias socio-ambientales”.

Síntesis: Desafíos y Estrategias territoriales Latinoamericanas en escenarios de Pospandemia.

Se repasaron los Ejes temáticos y Coordinadores del Comité y

Se incluyeron los coordinadores locales, incorporando a los nuevos miembros a los ejes de su especialidad. Se acordó invitar al Comité de Energía a participar en el Coloquio ya que hay tres de los Ejes de nuestro Coloquio que tienen temas vinculados con Energía y la experiencia realizada en 2010 que se realizó en forma conjunta fue muy exitosa.

Se realizó una reunión posterior entre el Coordinador local de Campinas, La Coordinadora del Comité de Energía y la Coordinadora del Comité de Desarrollo Regional, para concretar esta propuesta, que será resuelta cuando este Comité de Energía tenga una respuesta a nuestra invitación.

En el momento de la reunión todavía no se había cerrado todavía la fecha límite de presentación de resúmenes, pero los presentados hasta el momento estaban cerca de los 180 trabajos.

Se invita a nuevos miembros del Comité a proponerse para colaborar en cada uno de los ejes de su interés ya sea para coordinar y/o para evaluar los resúmenes que se presenten.

Se discutieron los términos de la segunda Convocatoria que deberá salir para el mes de abril y se fijó **fecha del XIV Coloquio para en 24 al 26 de julio de 2024, en Campinas.**

Las fechas importantes serían las siguientes: contar para el 31 agosto con los resúmenes extendidos aprobados y para febrero del 2024 con los trabajos terminados. Se demanda un resumen de alrededor de 1000 palabras para su aprobación. Cada mesa tiene un mail propio donde se reciben los resúmenes, que también son enviados a un mail propio de la Coordinación general del evento.

Se postula un certificado para el expositor en el que también deben figurar todos los autores del trabajo, para que quede como constancia para los que no expongan o no hayan podido viajar.

Se discute la posibilidad de que el evento sea híbrido por los



Asociación de Universidades
GRUPO MONTEVIDEO

costos actuales de los viajes y la escasa disponibilidad de fondos de las universidades, pero una parte al menos será presencial y se verá de coincidir el Coloquio con la reunión del Comité y algún Seminario de formación atractivo para aumentar la concurrencia presencial.

Los dos anteriores Coordinadores de Coloquios ayudaron a tener en cuenta los ítems a abordar para la organización del Coloquio y proporcionaron el listado de mails de los participantes para facilitar la difusión del evento.

Se informa del levantamiento de la Pag Web del Coloquio que ya está disponible para las consultas pertinentes

Se proponen los temas de las Mesas de debates y posibles conferencistas magistrales con el aporte del Comité local y de los miembros presentes.

Se acuerdan los siguientes temas y conferencistas supeditados a sus aceptaciones y posibilidades de financiamiento:

1. Capitalismo extrativo e seus impactos territoriais: regionais, rurais e urbanos [El capitalismo extractivo y sus impactos territoriales: regional, rural y urbano]
Prof. Fernando Michelotti (UNIFESSPA), Prof. Bruno Milanez (UFJF); Mabel Manzanal (UBA); Alejandro Schweitzer (UNPA); Fernando Campos (UCH), Enrique Aliste.

2. Deslocados: migrações forçadas, violações de direitos ancestrais e remoções urbanas [Desplazados: migraciones forzadas, violaciones de derechos ancestrales y remociones urbanas]
Profa. Rosana Baeninger (Unicamp), Orlando Jr. (IPPUR/UFRJ), Susana Novik (UBA); Susana Sassone (CONICET).

3. Estratégias e avanços em Políticas Públicas para reduzir as injustiças socioambientais [Estrategias y avances en Políticas Públicas para reducir las injusticias socioambientales]
Representante do IPEA (Brasil), Prof. José Júlio Lima (UFPA), Patricia Nari (UNR); Pedro Jacobi (USP); Pedro Cortez (USP).

Se fijan los espacios de la agenda para saber cuántas Mesas de debate y cuántas Conferencias magistrales y poder dimensionar el evento.

Se informan por la Pag Web del Coloquio las formas de pago y la evaluación de los resúmenes extendidos.

[14ª Bienal do Colóquio Transformações Territoriais \(even3.com.br\)](http://14a.Bienal.do.Coloquio.Transformações.Territoriais/even3.com.br)

También se propuso la organización de presentaciones de libros recientes, la organización de una presentación cultural para la apertura del evento y una mesa de cierre del Comité



Asociación de Universidades
GRUPO MONTEVIDEO

	<p>de Desarrollo regional, con relatorías, para tener una idea general del Coloquio.</p> <p>Se organizan los mecanismos de evaluación de los resúmenes extendidos cuando termine el período de presentación.</p> <p>3.XIII Biental del Coloquio de Transformaciones Territoriales, en Paraná, que se realizó del 11 al 13 de agosto de 2021 (virtual). A cargo de los representantes de la Universidad de Entre Ríos.</p> <p>Se informa que ya se publicó el primer <i>dossier</i> en la Revista Ejes de Economía de la Facultad de Ciencias Económicas de Paraná de los trabajos evaluados por el Comité científico y que quedaron pendientes del XIII Coloquio por presentación fuera de fecha.</p> <p>No son muchos los trabajos que quedan en esa condición, ya que muchos autores eligieron otras vías de publicación, pero se podría armar un <i>dossier</i> más, dependiendo de los resultados de las evaluaciones del Comité científico.</p> <p>Se discuten los contenidos de la 3ra Circular que debería informar sobre el levantamiento de la Pag Web y las formas de pago, así como la cantidad de resúmenes presentados en cada uno de los Ejes propuestos en el Coloquio y las condiciones de presentación de libros.</p> <p>4. Fijación de la fecha y lugar del próximo Encuentro del CDR.</p> <p>La próxima reunión del Comité se fija para la primera o segunda semana de noviembre, para ajustar temas de las Mesas de debate y los Conferencistas, para ver temas de la evaluación y para ver la posibilidad de participación del Comité de Energía. Apenas se cuente con estos elementos, se informará sobre la reunión.</p>
<p>Propuestas a considerar por el Consejo de Rectores, Delegados Asesores, Secretaria Ejecutiva</p>	<p>Las planteadas en los puntos 2 ; 3</p>



Asociación de Universidades
GRUPO MONTEVIDEO

Planteos a Futuro	<p>Todo lo referente a las publicaciones y certificaciones de la XIII Bienal del Coloquio de Transformaciones Territoriales. Publicaciones de trabajos completos y proceso de referato.</p> <p>Todo lo referido a la Fijación de la sede y organización de la XIV Bienal del Coloquio de Transformaciones Territoriales a realizarse en Campinas.</p>
Aprobación del Acta y Firmas de conformidad	<p>Esta acta ha sido verificada por los miembros presentes en la reunión y se difunde para su conocimiento a los miembros no presentes.</p>
Próxima Reunión y agenda para el año en curso	<p>Se informará a la brevedad, pero será entre la primera o segunda semana de noviembre de acuerdo a la información que nos remita el representante de Campinas. Se tratará de que sea híbrida para los que no puedan viajar.</p>